



HOSPITAL DESCARTA ACTUACIONES “FUERA DE LOS ESTÁNDARES CORRESPONDIENTES”

Familia de gemelos acusa negligencia en presunta asfixia durante el parto



EL DÍA

Desde el recinto hospitalario indican que se efectuó un proceso interno del caso, donde no se detectó ningún hecho que indique actuaciones fuera de los estándares correspondientes.

ROBERTO RIVAS S. / La Serena

Luego de un embarazo normal, con alguna condición atípica pero manejable, y un proceso de parto que se complicó, la familia de los pequeños gemelos Ramos Cortés, advierte la posibilidad de un tratamiento negligente durante el proceso de parto en el Hospital de La Serena, situación que ha dejado a uno de los pequeños, a Matías, hospitalizado desde entonces.

La mamá de los recién nacidos, Kenia Cortés, detalló a El Día lo que ha tenido que recorrer desde el 20 de noviembre, cuando inició el proceso de parto que luego se transformó en cesárea de urgencia.

Matías cuenta con equipos respiratorios y una sonda nasogástrica porque no deglute por sí solo, además de registrar temblores recurrentes en sus extremidades.

“A mí me ofrecieron un informe de lo

La madre de los recién nacidos asegura que hubo un trato negligente durante el proceso de parto que ha dejado a uno de sus hijos hospitalizado durante más de un mes. Desde el recinto médico advirtieron que todos los procedimientos se ajustan a los protocolos nacionales e internacionales.

que había sucedido, cosa que nunca llegó. En la primera reunión que tuvimos con el médico me trató muy mal, incluso mi esposo le dijo que cómo me iba a tratar así, siendo que yo todavía estaba muy mal. Yo estoy sufriendo de estrés post traumático, me dan crisis de nervios. Hasta ahora yo no he tenido ninguna respuesta satisfactoria, siendo que todo el hospital conoce nuestro caso. Yo he anunciado que voy a recurrir a la Superintendencia de Salud, porque del hospital no tengo

respuesta concreta”, acusó la madre de los niños.

Destacó que hasta el momento viven con una incertidumbre por no saber lo que ocurre con su pequeño.

“El médico me culpó a mí, diciéndome que venía con algo congénito, pero todos los exámenes que le han hecho han descartado algún tipo de anomalía (atrofia muscular espinal, cardiograma). Todo ha salido negativo. Mi hijo es un niño sano al que no le ha salido ningún examen alterado. Por eso es que nosotros decidimos hacer público nuestro caso, porque teniendo estas pruebas de que mi hijo no tiene algo congénito, eso nos da la razón a nosotros”.

Refirió que semanas antes le habían hecho algunos exámenes que indicaron que todo estaba normal con la salud de los gemelos. Ellos siempre fueron grandes, cada uno pesaba poco más de dos kilos y medio y no mostraron nunca señales de alguna anomalía.

“Nosotros aseguramos que hubo una negligencia en la atención, porque yo

ingresé a las 11.30 de la mañana y a las 2.00 de la tarde, recién me rompió la membrana. Lo que nosotros sabemos es que el parto natural gemelar ya no se practica desde hace muchos años. Durante todo el proceso del embarazo me dijeron -que luego no se hizo- que yo tendría a mis hijos por cesárea, por el alto riesgo que eso conllevaba. Era un embarazo gemelar poco común, no de alto riesgo, pero sí con más riesgos de lo normal. Nosotros estamos esperando que el Hospital reconozca que sí hubo una asfixia, que no debieron haber practicado un parto natural, porque al romperme la membrana mi bebé supuestamente se giró y se puso podálico, comenzando allí la asfixia. Luego el médico le pidió a la matrona que le trajera el ecógrafo para ver a los gemelos, pero ya en ese momento mi bebé se estaba asfixiando, y fue cuando me trasladaron a Cirugía de Urgencia para practicar la cesárea. Mi bebé nació casi muerto, estaba cianótico y lo reanimaron”, narró Cortés.

Precisó que lo próximo es que a su bebé le van a harán una interconsulta con un genetista en Santiago, que servirá para descartar alguna condición, aunque aseguró que todas las señales apuntan a su tesis.

DENTRO DE LAS NORMAS

Por su parte el Director del Hospital de La Serena, Iván Marín, señaló a El Día que “primero, es muy importante para nosotros expresar que empatizamos completamente con los padres del paciente, quienes se encuentran en un acompañamiento psicosocial y en una comunicación sistemática con el equipo tratante, con evaluaciones multiprofesionales para la terapia de rehabilitación intensiva del niño”.

Destacó que para ello, se han estado efectuando todos los procedimientos y exámenes complementarios necesarios para su estudio y cuidado.

“Cabe señalar que todo el proceso de atención se ha realizado en base a protocolos nacionales e internacionales. Además, el hospital efectuó un proceso interno del caso, donde no se detectó ningún hecho que indique actuaciones fuera de los estándares correspondientes. Ya nos hemos reunido junto a la familia y el equipo de ginecología y obstetricia, neonatología y la subdirección médica del hospital, donde entregamos todos los antecedentes que ellos han solicitado, explicándoles el plan de manejo y la evolución del paciente”, puntualizó Marín.